

# Les dépôts clandestins de pneus se multiplient

**Environnement** Des filières de vente parallèles sont soupçonnées d'être derrière cette pollution massive.

*"On a à peine le temps d'évacuer un dépôt à un endroit qu'on trouve de nouveaux pneus à un autre endroit. J'en ai encore découvert pas plus tard qu'hier. Ça ne s'arrête pas."*

**Marc Geubel**  
Échevin de l'Environnement à Walcourt

**Q**uand Marc Geubel a endossé le costume d'échevin de l'Environnement de Walcourt en octobre 2014, il ne s'imaginait pas que les dépôts clandestins de pneus lui donneraient autant de fil à retordre. *"On a à peine le temps d'évacuer un dépôt à un endroit qu'on trouve de nouveaux pneus à un autre endroit. J'en ai encore découvert pas plus tard qu'hier. Ça ne s'arrête pas"*, soupire l'élu socialiste.

*"La dernière fois, c'était des pneus de tracteurs découpés qui ont été amenés par un camion originaire d'Anvers, poursuit l'échevin. Parfois, il s'agit de quelques pneus, mais d'autres fois, c'est un camion entier. Pour moi, c'est l'œuvre d'une véritable mafia qui fait tout pour éviter de payer un recyclage en bonne et due forme. Dans 90 % des cas, ils choisissent de petits chemins de terre ou des entrées de bois où il n'y a pas beaucoup de passage. C'est très facile, ils sont pratiquement certains de ne pas être repérés."*

## Ras-le-bol de la population

Ces dépôts à répétition commencent à irriter les habitants de la commune. *"Les gens du cru sont très embêtés. Ils font beaucoup d'efforts pour préserver les paysages et prendre soin des zones de balade."*

*Énormément de gens viennent se promener et faire du sport dans la région qui est justement reconnue pour sa nature*, regrette notre interlocuteur.

Cette pollution représente également un coût important pour les caisses de la localité. *"L'an passé, les dépôts clandestins, tous déchets confondus, nous ont coûté 400 000 euros. Mon agent constataleur a ouvert plus de 50 dossiers. Nous avons décidé de placer des panneaux sur toutes les entrées communales pour alerter de la présence de caméras mobiles. On ne veut pas traquer les gens, mais à un moment les auteurs doivent assumer les conséquences et payer"*, estime Marc Geubel.

Walcourt n'est pas un cas isolé. Les communes voisines subissent le même sort. *"À Marcinelle, un dépôt sauvage important de pneus a été découvert sur un chemin proche de l'autoroute A503. On parle de centaines de pneus abandonnés. Le retrait des pneus a été estimé à 100 000 euros. À Gilly, un autre dépôt clandestin important a été nettoyé. Des milliers de pneus y avaient été abandonnés. À Couillet, dans l'ancienne piscine Solvay désaffectée, des centaines de pneus ont été déposés, nécessitant une intervention compliquée à cause de l'accès et de l'emplacement"*, énumère la députée Caroline Taquin (MR) dans une question parlementaire adressée



Les dépôts clandestins de pneus qui se multiplient sur le territoire wallon pourrissent la vie des communes rurales.